

Jugend debattiert international

Jugendliche debattieren auf Deutsch über Zulassung von Russisch als erste Fremdsprache an lettischen Schulen

Sich mit einem Thema kritisch auseinanderzusetzen, Argumente für und wider zu finden und diese überzeugend zu formulieren – diese Fähigkeiten haben sich die vier besten Teilnehmerinnen und Teilnehmer des deutschsprachigen Rhetorikwettbewerbs Jugend debattiert international angeeignet. Am 26. April werden sie im lettischen Landesfinale die Streitfrage „Soll Russisch als erste Fremdsprache an lettischen Schulen zugelassen werden?“ debattieren und um den Landessieg in Lettland wetteifern.

Das Landesfinale ist der Höhepunkt des Wettbewerbsjahres in jedem der Projektländer – neben Lettland sind das Estland, Litauen, Polen, Russland, die Slowakei, Slowenien, Tschechien, die Ukraine und Ungarn. In Lettland haben in diesem Schuljahr etwa 200 Schülerinnen und Schüler aus sechs Schulen an Jugend debattiert international teilgenommen. Im Unterricht oder in Projektgruppen lernten und übten sie auf Deutsch zu debattieren. Die vier Debattantinnen und Debattanten, die nun im Landesfinale stehen, wurden in mehreren Wettbewerbsrunden auf Schul- und Landesebene ermittelt. Die beiden Siegerinnen und Sieger vom Landesfinale nehmen am XI. Internationalen Finale teil, welches im September 2017 in Tallinn stattfindet.

Jugend debattiert international findet seit 2005 an Sekundar- und Mittelschulen in Mittel- und Osteuropa statt. Mittlerweile hat sich der Wettbewerb in zehn Ländern etabliert. Das Projekt stärkt die Debatte als Medium demokratischer Auseinandersetzung und fördert die aktive Mehrsprachigkeit in Europa. Insgesamt nehmen ca. 2.300 Schüler an 150 Sekundarschulen in zehn Ländern Mittel- und Osteuropas an Jugend debattiert international teil.

Jugend debattiert international – Länderwettbewerb in Mittel- und Osteuropa ist ein Projekt des Goethe-Instituts, der Stiftung „Erinnerung, Verantwortung und Zukunft“ (EVZ), der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung und der Zentralstelle für das Auslandsschulwesen.

Mehr über Jugend debattiert international erfahren Sie im Internet unter www.jugend-debattiert.eu oder auf Facebook www.facebook.com/jugenddebattiertinternational.

Videos vom IX. Internationalen Finale in Riga finden Sie auf unserem YouTube-Kanal: www.youtube.com/jugenddebattiertinternational.

Pressemitteilung

18.04.2017

Jugend debattiert international

Landesfinale Lettland

Mittwoch, 26. April 2017
14.00 – 16.00 Uhr
Haus der Rigaer Lettischen
Gesellschaft, Ligo-Saal
Merķeja iela 13, Riga

Alle Interessierten sind herzlich
eingeladen!

Veranstaltungssprache: Deutsch,
Lettisch mit Simultanübersetzung

Kontakt:

Kristīne Kļauštīņa
Jugend debattiert international
Landeskoordinatorin Lettland

Goethe-Institut Riga
Torņa iela 1 (Eingang Klosterā iela)
LV-1050, Rīga

Tel: +371 67508200
Fax: +371 67323999
E-Mail: jdi@riga.goethe.org

jugend-debattiert.eu (Deutsch)
Goethe-Institut Riga (latviski)
[facebook.com/
jugenddebattiertinternational](https://facebook.com/jugenddebattiertinternational)

Ein Projekt von: